

Nº6

ACTO PUBLICO DEL EXCMO. SR. PRESIDENTE EN UTRERA.
(1990)

-Expropiaciones.

-Equilibrios regionales.

-Emigración.

-Subsidio Agrario-Fraude.

-Casos en los que aconseja al futuro Presidente Autonómico, para que no se complique la vida .

Utrera.....

*Definición de Ext-
región 7-50*

Lo agradezco por varias razones. En primer lugar porque yo soy sólo el Presidente de una región humilde; de una región modesta; de una región que todavía tiene grandes problemas y que hay con toda seguridad en España compañeros socialistas que pertenecen a otras regiones más desarrolladas, que son más inteligentes, que son más brillantes, que tienen mejor prensa en el conjunto nacional y por lo tanto los compañeros de Sevilla podían haber echado mano de esos compañeros socialistas de otras regiones, más brillantes que yo para haberlos traído aquí a Utrera.

Y sin embargo han querido que fuera yo quien estuviera aquí. Lo cual agradezco profundamente, porque eso significa - y las palabras de Luis Yañez así lo acreditan-, significa que la lucha que estamos llevando los socialistas en Extremadura no sólo está siendo reconocida y apoyada por el pueblo extremeño, sino que también está siendo reconocida por muchos ciudadanos andaluces, que a lo largo de este día me han manifestado su cariño, su apoyo, su respeto y su solidaridad.

Expropiaciones

Y al mismo tiempo he querido venir... he querido venir a Andalucía porque tenía que pagar una deuda a los socialistas andaluces. Hace dos meses aproximadamente, como ha dicho el compañero Alcalde, en Extremadura tuvimos una gran batalla contra algunos duques terratenientes que siguen pensando que las fincas que tiene en Extremadura son para uso y abuso de la tierra, aunque haya todavía muchos hombres y mujeres en las plazas de los pueblos esperando encontrar un puesto de trabajo.

Tuvimos una lucha importante; hicimos una concentración del pueblo extremeño y en esa concentración estaba el compañero Carlos Sanjuán, Secretario General de los socialistas

andaluces testimoniando el apoyo y el cariño de los socialistas de Andalucía hacia Extremadura. Y he querido venir, por lo tanto, para devolver el favor y decirle ahora que el pueblo andalúz se está jugando su futuro en las próximas elecciones, quiero que sepan los andaluces, los socialistas andaluces, que los extremeños, los socialistas extremeños estamos a su lado deseosos que el día 24 de Junio pueda volver a haber un presidente socialista, para que la fuerza del sur sea de verdad una realidad. Y no solamente será bueno para Andalucía que Manolo Chávez sea vuestro presidente, sino que será bueno también para Extremadura que también forma parte del sur y que también quiere estar con esa fuerza que esta haciendo posible que los equilibrios entre las regiones de España cada día sea más justa y cada día sea mejor. Porque en los primeros años: 1983 y 1984, yo recuerdo las reuniones que teníamos en Madrid entre los 17 Presidentes de Comunidades Autónomas y debo confesar que muchos Presidentes de las regiones más ricas de España se comportaban con nosotros como si ellos fueran presidentes de regiones ricas, porque a esas regiones les había tocado la lotería o les había tocado la bono-loto. Y no son ricas, no eran ricas esas regiones, porque habían tenido la suerte. Que Andalucía o que Extremadura eran más ricas, porque lo eran a costa del sudor, del esfuerzo, del sacrificio, del expolio que habían sufrido regiones como Andalucía; como Extremadura; como Castilla-La Mancha.

Y por lo tanto he querido estar aquí para deciros: teneis que continuar con un partido que sea capaz de impulsar el progreso y el desarrollo de esta tierra; que sea capaz de reclamar justicia social y solidaridad entre todos los ciudadanos andaluces. Teneis que tener al frente del Gobierno Andalúz a un Presidente, a un Gobierno, a un Partido que sea capaz de que Andalucía tenga una presencia activa en el conjunto nacional porque hasta ahora, queridos amigos andaluces vosotros lo veis muy bien, los andaluces, los extremeños hemos tenido muy poca presencia en el conjunto nacional. De vez en cuando salimos en los medios de comunicación. Cuando muere un furtivo en extremadura nos tiramos una semana en la prensa, en ese

Partido
República del Pueblo
rica
regiones

República
del Pueblo

momento parece que extremadura es el cielo de la información pero a renglón seguido, cuando pasa la noticia, nos condenan al infierno del silencio porque algunos creen que los pobres, que las regiones más humildes comemos menos, gastamos menos, consumimos menos y por lo tanto informamos menos. Y no hay nadie que sea capaz de la prensa nacional de venir a Andalucía y de enterarse profunda y seriamente por qué aquí el Partido Socialista saca más del 50% de los votos. Que no es consecuencia del voto cautivo, que no es consecuencia del voto analfabeto como nos dicen, que es consecuencia de que el pueblo andalúz, de que el pueblo extremeño, de que unos gobernantes con orgullo y con dignidad -como ha dicho Luis Yáñez, han puesto a este pueblo en pié, que ya no quiere seguir pidiendo de rodillas y que está luchando, dispuesto a luchar contra la impotencia que durante tanto tiempo se apoderó de nosotros. Porque también hay que decirlo todo: buena parte de lo que nos había ocurrido la culpa la teníamos nosotros que habíamos sido un pueblo que nos habíamos fraguado en la impotencia, que habíamos pensado que las cosas no tenían solución, que todo tenía que ser siempre así, que cuando un señorito tenía una finca y no quería cultivarla no se podía ir contra él; había que emigrar y así no hemos desangrado con la hemorragia de la emigración. Y hemos perdido mucha población y hemos perdido paisanos y paisanas que a esta hora no están en Andalucía, no están en Extremadura uniendo sus brazos, uniendo su inteligencia y uniendo su esfuerzo con nosotros para construir una Andalucía; una Extremadura; un sur nuevo que sea capaz de complementar el esfuerzo de todo el pueblo español para que por fin nuestro país sea un país respetado, querido y aplaudido en el conjunto de Europa.

Manolo Chávez ha sido un magnífico Ministro de Trabajo. Yo he tenido la oportunidad de negociar con él muchas veces el Subsidio Agrario, lo hemos negociado. La derecha está diciendo que ahora todos los que están en el subsidio agrario son estafadores que están engañando. No es verdad, algunos cometen fraudes y los socialistas somos los primeros en denunciarlos. Pero no vayamos a

negociación

Subsidio Agrario - fraude
no.

creer ahora que el país se arruina porque alguno que tiene tres vacas está cobrando el Subsidio de Desempleo indebidamente. Lo que de verdad todavía sigue arruinando al país no es ese pobre hombre que cobra el subsidio sin derecho, és ese gran hombre que no paga sus impuestos, que está con el narcotráfico en Galicia. Esos son los que están arruinando el país, no unos cuantos que están estafando.

Manolo Chávez ha sido un buen Ministro, pero ahora tiene que demostrar que va a ser un buen Presidente y ahora le queda un camino difícil, un camino duro.

Yo estuve el otro día con él un rato hablando de la nueva etapa que él emprende y le estuve haciendo algunas advertencias, en broma, de las cosas que debería hacer para no complicarse la vida como Presidente de la Junta de Andalucía. Y yo le dije, casi casi como los mandamientos:

Para no complicarte la vida en primer lugar, primera cosa: no expropiarás fincas y menos a la nobleza que considera que siguen siendo los dueños de vida y hacienda. Segunda cosa: tratarás a la nobleza como se merece, no le dirás que venga a tu despacho a negociar contigo, tendrás que ir tu, ponerte de rodilla y quitarte la gorra para ver si así son capaces de desprenderse de aquella finca. Le dije: si no quieres complicarte la vida no adoptarás medidas que algunos consideran decimonónicas, del siglo 19. Porque cuando hacemos en Andalucía; en Extremadura; en Castilla la Mancha algunas cosas que ya tenían que estar hechas hace un siglo, si las haces tú te van a acusar de decimonónico. Pero al mismo tiempo no hagas cosas de una tecnología moderna, por ejemplo la Expo-92, porque entonces te dirán que cómo estás haciendo cosas tan modernas cuando hay todavía cosas tan antiguas que había que solucionar y no se han solucionado.

Si no quieres complicarte la vida le dije: No digas en campaña, no respondas a las cosas que dicen de ti, aunque te llemen

*Cosas que no se debe
hacer como presidente
para complicarse
la vida.*

-Paco Vazquez-

sinvergüenza tu no respondas a nadie porque a aquellos que nos llaman sinvergüezas, a los socialistas, siempre dice la prensa que simplemente son comentarios políticos, pero cuando nosotros respondemos de la misma manera dicen que estamos insultando.

Si no quieres complicarte la vida no digas en la Campaña Electoral lo que quieres hacer en los cuatro años de Gobierno porque te dirán que está haciendo electoralismo, pero si lo dices dentro de un año tampoco lo digas porque te dirán que estás preparando las elecciones municipales que son el año que viene. Y si lo dices dentro de 3 años, pues te dirán que es muy tarde, que esas cosas ya tenías que haberlas hecho mucho antes.

Si no quieres complicarte la vida, que no te vote la gente humilde, que no te vote la gente trabajadora, que no te voten las clases populares porque dirán que tienes el voto de los incultos y de los analfabetos. Te insultarán a ti e insultarán al pueblo que te está votando.

Pero amigo, amigo Chávez, que no se te ocurra que alguna clase intelectual o algún empresario te vote porque entonces diran que el Partido Socialista Obrero Español se ha hecho de derechas.

Si no quieres complicarte la vida no gobiernes, no hagas nada, porque si gobiernas todos los días, si haces medidas de acuerdo con el programa electoral que comprometiste ante el pueblo te diran que eres un prepotente. Tienes que hacer caso de lo que dice la oposición porque si no haces lo que dice la oposición te llamarán dictador. Pero si haces caso de lo que te dice que hagas la oposición Andalucía volverá a ser la Andalucía del años 1950 y del año 1960.

Si no quieres complicarte la vida no te lleves bien, como Presidente de Andalucía con Felipe González y con Alfonso Guerra porque si eres amigo de ellos te dirán sucursalista, mandado. Pero no se te ocurra discrepar con ellos porque si algún día discrepas y, tendrás que discrepar, te dirán que estás acabado, te dirán que ya no pintas nada, te dirán que Felipe te va a echar pasado mañana a la calle.

Si no quieres complicarte la vida acata todas las sentencias judiciales. Cada vez que tengas un conflicto con los jueces, tú acátalas y no discrepes aunque un juez condene a una muchacha; a una secretaria por llevar minifalda, tu no discrepes. Los únicos que pueden discrepar de las sentencias judiciales es la derecha que se ha hartado de decir todo lo que ha querido con respecto al juez Manglano en Valencia. Pero nosotros.... tú no puedes decir nada porque entonces te llamarán prepotente.

En definitiva, si no quieres complicarte la vida no te enfrentes, no pises los callos de los que siempre han hecho y deshecho a su antojo en Andalucía. Si no haces ninguna de estas cosas no te complicarás la vida pero seguro que no tendrás el apoyo del pueblo andalúz.

Es mejor que te compliques la vida y que al final tengas el respaldo, el cariño, el apoyo y la fuerza de un pueblo que está decidido a seguir con un Presidente Socialista al frente para que dentro de cuatro años Andalucía; Extremadura, ya no puedan decir la fuerza del sur sino la realidad justa y solidaria de un sur que también forma parte de España, aunque algunos creyeran que eramos el cubo de la basura donde los ricos podían echar los desperdicios permanentemente.

Queridos amigos, queridos compañeros de Utrera el día 23 por la noche yo estoy seguro que aquí en Utrera y, en muchos pueblos de Andalucía vais a celebrar la victoria, vais a celebrar el éxito del Partido Socialista. Vamos a tener a Manolo Chávez de Presidente de Andalucía. Tened la seguridad que esa noche muchos socialistas extremeños estaremos brindando con vosotros en nuestra tierra, estaremos alegrándonos de que habeis ganado y de que habeis demostrado que sabeis perfectamente qué es lo que quereis y qué es lo que interesa. Y nosotros, estaremos contentos y estaremos alegres y sobre todo nos reiremos, nos reiremos con vosotros cuando salgan todos los demás partidos de la oposición diciendo que han ganado las elecciones, porque siempre los que pierden dicen que ganan. Pero esa noche, mientras todos los demás han ganado las elecciones Manolo Chávez se dispondrá a formar el Gobierno Socialista que Andalucía necesita.

Salud compañeros.